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COMPTE-RENDU REUNION CONSEIL DE QUARTIER DE L’ORIENT DU JEUDI 7 Septembre 2023 

 

  Lieu : Centre social Pierre Mendes France / Heure : De 18h30 à 20h 

Présent·es 

 

 

 

 

 

 

 

Conseiller.es 

présent.es 

 

 Mme Françoise FOUBERT Adjointe à la Démocratie Participative,   

Mme Marie Noëlle BALLE Adjointe à la vie associative 

Mme Lyliane MAINCENT Maire déléguée de Vire 

M. Stéphane SIMON Directeur du service des sports Vire Normandie, 

Mr Francois Michel GONET Directeur du centre social Municipal 

Mr Patrick GRESEL Directeur des services techniques Vire Normandie  

 

 

 

Les conseillers présents n’ayant pas émargé, il est impossible de faire une liste t 
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Madame Françoise FOUBERT Adjointe chargée à la Démocratie Participative souhaite la bienvenue 

aux conseillers.es de quartier et les remercie d’être présents ce soir à la réunion. 

1. Réponses aux demandes du conseil de quartier de l’Orient : 

- Sécurité des riverains et circulation routière: 

 Les voitures roulent à vive allure devant Maupas, rue du Cotin, rue du Viverot. 

Rue des Noës Davy, il est envisagé de poser des peintures au sol, au niveau des virages. Une 

mesure de vitesse a été effectuée en Juillet 2019. Cette période n’est pas représentative. 

Elle devra être renouvelée pour obtenir des résultats exploitables. 

Le projet du développement du collège Maupas et la possibilité d’accueillir jusqu’à 700 

élèves suscitent des inquiétudes pour la sécurité et la fluidité de la circulation des piétons, 

des véhicules, des bus et des vélos. Des arceaux vélos seront installés. Le parc vélo abrité 

est inclus dans les murs du collège. Les piétons sont également concernés par les circuits 

qui impactent tout le centre-ville. Ce projet doit tenir compte de la vitesse de circulation, des 

parkings, des arrêts minute, des pistes cyclables. Après les travaux la vitesse de circulation 

sera de 20km/h. 

 Tous ces dispositifs doivent rester raisonnables mais réfléchis en amont. Les riverains des 

rues concernées demandent à être intégrés dans les groupes de travail pour participer à 

certaines décisions ou donner leur avis sur le schéma de circulation. A ce jour, les projets 

concernant le domaine public ne sont pas annoncés. Des études sont en cours, le cabinet 

Bellanger (Géomètre expert) est chargé des mesures. Le département et la collectivité 

œuvrent ensemble. Les conclusions ne sont pas encore communiquées, les instances des 

élus ne sont pas interrogées. 

Un circuit de circulation provisoire est mis en place au Viverot. Il a pour effet de tester la 

faisabilité des flux en fonction des fréquentations, des horaires et des périodes. Ce dispositif 

est en place pour environ une année et servira de base référentielle pour la construction du 

schéma de circulation. Ceci est prévu dans le cadre du réaménagement avec le conseil 

départemental et la collectivité.  

Monsieur Gresel a communiqué des informations pour répondre à ces problèmes : Les services 

techniques, avant tout autre chose veulent avoir une analyse sur les dysfonctionnements 

existants, et les dispositions à développer. Il souhaite renouveler l’expérience de 

l’implication des riverains qui s’est avérée très efficace pour les travaux de la rue Girard.  

 

- Vélo et pistes cyclables 

 Le développement des pistes cyclables à Vire entre dans un schéma d’amélioration. Un défi écologique des 
nouvelles mobilités. Il est soumis au choix de la collectivité en tenant compte du développement des moyens 
de déplacement, de la dangerosité, des financements et de la réglementation. Des aménagements existent sur 
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Vire (box vélo, pistes, voies partagées). Il est essentiel de poursuivre le développement des pistes cyclables tant 
pour les trajets domicile/travail que pour les loisirs. A noter que le comptage des utilisateurs de vélos à Vire est 
demandé. Cet argument chiffré éclairera les orientations à venir. 

La ville de Vire, et le service des sports plus particulièrement, ont acquis 25 vélos pour les 

enfants. L’objectif est de créer des ateliers d’acquisition de bonnes pratiques et de sécurité 

à vélo pour aller du domicile au collège en toute sécurité. Ces apprentissages se feront 

autour de sorties et de déplacements vélo. Le code de la route, la sécurité, et la pratique 

permettront aux jeunes d’évoluer en sécurité sur le vélo et en ville 

- Demande d’informations sur le projet de modification du ramassage des ordures 

ménagères et du tri sélectif. 

. Dans le cadre de la législation liée à l’exercice de la gestion des déchets, 
le service Déchets / Déchèteries est assuré par l’Intercom de la Vire au Noireau 
et par délégation avec le SEROC. Le SEROC est le Syndicat Mixte de Traitement et de Valorisation des 
déchets ménagers de la Région Ouest Calvados. Cette réforme est directement issue du 
gouvernement qui oblige les collectivités à repenser leurs organisations et la gestion des déchets. 
L’objectif étant une diminution significative des déchets à terme. Pour cela, tout le système est revu. 
Le SEROC en a la charge et tiendra des réunions d’informations publiques pour donner tous les 
renseignements utiles à chaque habitant. En attendant, il est possible de consulter le site internet du 
SEROC pour plus amples informations : https://seroc14.fr  

2 RAPPEL. Présentation de la réforme de l’adressage : 

Ce changement s’appuie sur la nécessité de respecter la nouvelle réglementation et l’organisation de 

la commune nouvelle.  

CHANGEMENTS NOMS DES RUES QUARTIER DE L’ORIENT 

Noms existants Changements.  Existant justifiant le 
changement 

Rue Guy Degrenne Route du pont de Vaudry  ( 
fusion) 

 

RueGuy Degrenne- Rue 
d’Aunay 

Rue Guy Degtenne  (fusion) Impasse GD et impasse d’Aunay 

Rue de Paris Route de Tinchebray ( fusion) Vaudry roullours truttemer 

Rue du bois de Neuville  Rue du bois de neuville, rue de 
l’église de Neuville ;;;; 

Rue du viverot ; Rue Paul 
Nicolle 

Rue du viverot  

https://seroc14.fr/
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Impasse du vieux lavoir  Truttemer le grand. Vaudry 

Clos de la fontaine  Rue de la fontaine  vire. Et 
truttemer 

Les mancellieres Gaillon  Chemin du bourg lopin  

Rue d’Aunay Rue Guy Degrenne  Fusion  

Rue de Blon Rue Trainerie  fusion Ruelle blon  vire 

Impasse Trainerie  Rue trainerie  vire 

Impasse Barbiche  Rue Barebiche  vire 

Impasse du petit blon  Rue de blon. Ruelle blon  vire 

F FOUBERT invite toutes les personnes intéressées pour participer aux changements des 

noms de rues à la rejoindre pour un temps de travail collectif et participatif. Contact : 

ffoubert@virenormandie.fr  ou conseilsdequartier@virenormandie.fr  tel : 02 31 66 60 07 

3-LE PROJET DE QUARTIER   LE CONSTRUIRE ET LE FAIRE VIVRE  

Au cours de la réunion du 25 Mai 2023, le projet de quartier commence à apparaitre Les 

idées se construisent autour des espaces végétalisés existants ou à restructurer. Les haies 

hautes et épaisses de la rue des Noës Davy, qui entourent le terrain derrière l’école 

impactent le bien être des riverains et des utilisateurs de ces espaces.  

Des notions de « vivre ensemble », espaces verts, repas partagés, soirées à thèmes, 

participer avec l’EHPAD et l’IME, création d’une maison de quartier, jardins partagés. Autant 

d’idées qui trouvent un socle commun : l’espace, le terrain. C’est pourquoi, on peut déjà 

envisager une collaboration et une participation avec le service d’animation sociale. FM 

Gonet nous précise comment se fera le jardin pédagogique avec le centre social et l’école 

Pierre Mendes France. Il développe le projet en tenant compte de l’implication des habitants 

volontaires dans ce projet.  

D’autre part, une volonté forte est d’avoir un local dédié au quartier. Les locaux de l’école maternelle où se 
déroulent les réunions de quartier pourraient convenir. Il suffit maintenant de poursuivre la procédure 
administrative pour dissocier la fonction école à la fonction de l’accueil social et de quartier. Ces locaux 
permettraient de se retrouver facilement, de s’investir et de poursuivre un travail collectif. 

Le troisième point qui émerge de cette discussion est l’aménagement des terrains en détruisant la haie de 
thuyas. Aussi, il faut réfléchir en groupe pour se poser les questions essentielles. Que va-t-on mettre ensuite ? 
une haie bocagère, une palissade, des filets anti ballons, etc… A l’intérieur de ce périmètre, quels 
aménagements peuvent être envisagés. L’espace est important, la proximité des écoles et des habitations est 

mailto:ffoubert@virenormandie.fr
mailto:conseilsdequartier@virenormandie.fr
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un atout. Terrain de jeux, de sports, circuits de promenade et de repos ? Un groupe d’élus et de responsables 
techniques ont déjà étudié la faisabilité et envisager un budget tant pour les travaux forestiers que pour la 
reconstruction des trottoirs. 

De plus, qu’en pensent les habitants concernés par la haie ?  Ils sont directement impactés. Pourquoi ne pas 
proposer une enquête ? 

Au cours de la réunion, des personnes volontaires et intéressées manifestent leur intention de poursuivre ces 
réflexions. Aussi, il est proposé de créer un groupe de travail pour construire les étapes du projet de quartier. 
Une première réunion se réunira le  

:JEUDI 7 DECEMBRE ,18h30. Salle de l’école Mendes France 

Le groupe des référents du quartier, les habitants, les jeunes, les actifs ou retraités, nous sommes 

tous concernés par ce projet de quartier. C’est favoriser la vie en communauté, la vie dans notre 

ville, la dynamique du quartier et du vivre ensemble. C’est l’affaire de tous. La collectivité soutient 

ce projet par des moyens humains, logistiques et financiers en fonction des projets à réaliser. 

4. Quelques dates à retenir 

- Mme Foubert informe les habitants du quartier qu’elle tiendra régulièrement des permanences 

sans rendez-vous au service démocratie participative, situé 14 rue Chênedollé bâtiment Henry 

Lesage, afin de répondre aux interrogations des habitants du quartier. 

 Lundi 9 Octobre et Lundi 30 Octobre 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 27 Novembre et Lundi 18 Décembre 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

Le bilan culturel de Vire Normandie sera présenté dans le quartier par Madame 

Lemarchand, adjointe à la culture, au cours d’une séance au mois de Novembre. La date 

sera confirmée par mail dès que possible                                        

……………………………………………………………………… 

La prochaine réunion de conseil de quartier n’est pas encore 

programmée, elle se déroulera premier trimestre 2023 

Le Jeudi  7 Decembre 202318h30 Ecole Mendes France 

 Le groupe de travail se rencontre pour le développement du projet de quartier 

. Retenez bien cette date.
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